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Avril 2014, Christophe Béchu, élu maire d’Angers.
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L' ENTRETIEN

 \ Autant en 2014 qu’en 2020, vous 
avez pris près de 500 engagements 
auprès des Angevins.  
Quel bilan dressez-vous ?

Christophe Béchu : Plus de 90 % des 
engagements pris il y a 10 ans ont été 
réalisés. Ce sera également le cas à la 
fin de ce deuxième mandat. Pourquoi 
est-ce important ? Parce que si l’on 
veut réconcilier nos concitoyens avec 
la politique, éviter l’augmentation 
de l’abstention, il faut respecter les 
promesses faites au moment des 
élections. C’est une façon de dire aux 
Angevins : vous nous avez fait confiance, 
c’est donc normal de vous rendre des 
comptes pour vérifier que le cap est tenu 
et les temps de passage respectés.

Jean-Marc Verchère : Nous sommes 
globalement dans le tempo fixé pour ce 
mandat. Même si certains projets ont vu 
leur calendrier de réalisation perturbé 
du fait du Covid ou des conséquences 
de la guerre en Ukraine. Nous assumons 
néanmoins leur décalage plutôt que 
d’avoir à les financer par des hausses 
d’impôts. Je rappelle que nos taux 

d’imposition n’ont pas augmenté depuis  
10 ans. Grâce aux fondations solides de 
nos finances, nous maintenons notre 
capacité d’investissement et un haut 
niveau de services aux habitants, en 
particulier vers les plus fragiles.

 \ Parmi les mesures mises en œuvre, 
lesquelles vous rendent le plus fier ?

JMV : Je pense en particulier à 
l’aménagement de Cœur de Maine. 
À cet espace dédié à la voiture depuis 
près de 50 ans et qui aujourd’hui est 
devenu un espace de vie et de partage. 
Le nouveau cœur battant de notre ville. 
Je suis d’autant plus conscient de cette 
métamorphose que j’avais moi-même 
participé à l’époque, en tant qu’ingénieur 
de la ville, à la réalisation de la voie des 
berges.

CB : Quand on est dans l’action, on se 
concentre sur ce qui reste à faire ou ce 
qui n’est pas fini. Mais bien sûr il y a des 
projets dont je suis fier. Je pense par 
exemple au choix de réhabiliter le centre 
de congrès au lieu d’en construire un 
nouveau, au tracé de la ligne de tram, aux 

halles Cœur de Maine, aux rénovations 
urbaines de Belle-Beille et Monplaisir.  
Ma vraie satisfaction est aussi que 
le regard sur la ville a changé. Nous 
sommes arrivés alors qu’Angers perdait 
de la population, souffrait d’une activité 
économique ralentie. Je pense que nous 
avons réussi à la redynamiser, tout en 
conservant ce qui fait sa force : être une 
ville à taille humaine.

 \ En matière de développement 
économique, diriez-vous que 
l’objectif est atteint ?

CB : Il y a eu une bascule très forte 
puisque notre territoire est celui qui a 
créé le plus d’emplois entre 2014 et 
2020, dans sa catégorie. C’est le fruit 
d’une méthode et d’un travail étroit 
avec toutes les forces locales, au-delà 
des clivages. L’emploi, c’est ce qui 
permet de donner de la dignité, de 
nourrir sa famille, mais aussi, pour notre 
collectivité, de faire entrer des recettes. 
C’est, par exemple, l’un des principaux 
ressorts de financement du tramway.

<<

___________________________________________________________________________  L' ENTRETIEN // 2014>2024   
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Mai 2024, bureau du maire d’Angers, Jean-Marc Verchère et Christophe Béchu reviennent sur 10 ans d’action municipale.
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 \ Qu’en est-il de la transition 
écologique et de la rénovation urbaine, 
des priorités du mandat en cours ?

CB : Les deux sont intimement liées. 
Angers, ce sont sept quartiers prioritaires 
“politique de la ville”. C’est 37 % de 
logements sociaux et une mixité à 
laquelle nous sommes très attachés. 
Mais les quartiers n’ont pas tous fait 
l’objet d’une attention comparable ces 
30 ou 40 dernières années. C’est le 
cas de Monplaisir et de Belle-Beille où 
beaucoup d’habitants avaient le sentiment 
d’être oubliés. En choisissant une ligne 
de tram qui relie ces deux quartiers, en 
créant des équipements, en rénovant des 
bâtiments afin de mettre fin aux passoires 
énergétiques, en en construisant d’autres, 
on agit puissamment en faveur de la 
transition écologique.

JMV : Notre ambition est d’avoir une 
ville harmonieuse dans laquelle nos 
habitants, quelle que soit leur situation, 
se sentent bien. Il reste encore bien sûr 
des choses à faire. Notamment au regard 
des résultats des Assises de la transition 
écologique lancées en 2021. Et nous nous 
y employons. Mais en 10 ans, beaucoup a 
déjà été fait. Il suffit de le constater dans 

tous les quartiers de la ville, dans la place 
accordée à la nature en ville, aux mobilités 
actives…

CB : Quand la part des voitures dans les 
déplacements passe en dessous des 50 % 
à l’échelle de la ville, quand plus de 50 % 
de produits locaux sont servis dans les 
cantines et le recours au bio multiplié par 
3, quand on déminéralise les abords du 
château, quand on investit dans les parcs, 
quand on plante une forêt urbaine au 
Grésillé, quand on diminue fortement les 
tonnages d’ordures ménagères, à chaque 
fois c’est de l’écologie du quotidien. Tout 
cela, on ne le fait pas de façon idéologique. 
On le fait de manière pragmatique pour le 
bien du plus grand nombre.

 \ Vous parlez des Assises, c’est 
important d’associer les Angevins 
à la prise de décision ?

CB : Les Angevins sont consultés sur tous 
les projets importants avec des réunions 
publiques très régulières. Sur le mandat 
2014-2020, nous avons aussi fait partie 
des premières grandes villes à innover 
en lançant des budgets participatifs. 
L’écologie, c’est un chantier permanent. 

<<

85% d’avis 
positifs 
sur l’action 
municipale,  
c’est un 
moteur  
pour continuer 
à agir. 

Christophe Béchu

_____________________________________________________________________________________________________________________________
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Juillet 2023, inauguration des lignes B et C du tramway.
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Associer les habitants du territoire 
a permis de poser les bases et de 
contribuer à une prise de conscience. 
Plus de 8 000 foyers ont répondu à cette 
enquête. C’était un véritable témoignage 
d’intérêt, d’envie et d’action.

 \ D’après un sondage, les Angevins 
sont toujours très majoritairement 
satisfaits de l’action municipale. 
Par rapport à la dernière enquête, 
de nouvelles attentes comme 
le logement, la sécurité et la 
circulation sont cependant apparues. 
Comment les prendre en compte ?

JMV : Nous sommes naturellement 
heureux de savoir que les Angevines et 
les Angevins se reconnaissent dans notre 
action et la saluent très majoritairement. 
C’est toujours encourageant de savoir 
que l’on va dans le bon sens. Les 
attentes nouvelles sont peu ou prou les 
mêmes qu’au niveau national. Nous en 
avions déjà conscience et nous avons 
déjà engagé, à notre niveau, un certain 
nombre d’actions pour y remédier. 
Je pense au renforcement humain et 
matériel de la police municipale, aux 

mesures de soutien d’accès au logement 
intermédiaire, à la rénovation du parc 
social locatif ou à notre politique des 
mobilités.

CB : 85 % d’avis positifs sur l’action menée 
depuis 2014 est une reconnaissance mais 
c’est surtout un moteur pour continuer 
à agir. Notamment sur le logement, 
un secteur en tension, avec des taux 
d’intérêt et des coûts de matériaux qui 
rendent l’achat plus complexe. C’est un 
sujet qui nous occupe et nous préoccupe. 
Idem pour la sécurité. Nous avons été 
élus parce que nous avons fait de la 
sécurité une priorité. Beaucoup de 
villes connaissent une montée d’actes 
violents particulièrement choquants. 
Cela ne fait que renforcer notre absolue 
fermeté. L’installation de plus de caméras 
de vidéoprotection et le recrutement 
de policiers vont se poursuivre pour 
préserver notre qualité de vie.

 \ Comment imaginez-vous 
Angers dans dix ans ?

JMV : Angers doit rester une ville où 
il fait bon vivre, en s’appuyant sur 
son ADN, son identité. C’est ce que les 

Angevins et les nouveaux arrivants 
aiment et recherchent. Cette différence, 
ces atouts, nous devons les cultiver.

CB : L’objectif est clairement de rester une 
ville à taille humaine. Nous l’aménageons 
dans ce sens, en rapprochant les 
quartiers, en renforçant le sentiment 
d’appartenance, en rendant plus simples 
les déplacements du quotidien. L’autre 
enjeu concerne la solidarité, la lutte 
contre l’isolement, surtout avec le 
vieillissement de la population. Nos 
villes concentrent des habitants qui 
ont tendance à vivre les uns à côté 
des autres. Quand on est maire, il faut 
avoir l’obsession de faire en sorte qu’ils 
se parlent, qu’ils se rencontrent. Je 
suis convaincu qu’il faut inventer des 
solidarités nouvelles. La ville est le bon 
laboratoire pour le faire. Je pense enfin 
au défi du dérèglement climatique. Il 
nous faut continuer à préparer et adapter 
la ville. Être maire c’est être le gardien 
des équilibres, c’est penser la ville du 
quotidien et imaginer la ville où chacun 
trouve sa place, c’est le plus beau des 
mandats.

___________________________________________________________________________  L' ENTRETIEN // 2014>2024   
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Janvier 2023, à l’occasion de la cérémonie des vœux aux Angevins. 2019, visite du chantier de l’IceParc.
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Pour la 3e fois, depuis 2017, les Angevins ont été interrogés par l’institut de 

sondage Verian afi n de connaître leur perception de la ville, ses évolutions 

depuis 10 ans et ses défi s pour demain. Les résultats montrent une 

nouvelle fois qu’une très large majorité d’entre eux sont heureux de vivre à 

Angers et qu’ils font confi ance à l’équipe municipale qu’ils ont choisie.

baromètre de l'ACTION MUNICIPALE

LES angevins

Aiment leur ville

95 %
des Angevins
sont satisfaits de vivre à Angers, 
dont 64 % très satisfaits. 
(+ 2 points par rapport à 2019).

92 %
trouvent leur ville dynamique, 
c’est 1 point de plus qu’en 2019.

8 Angevins sur 10
considèrent qu’il y a eu de 
nombreuses améliorations dans 
leur ville ces 10 dernières années. 
(+ 6 points par rapport à 2019).

UN MORAL 
AU BEAU FIXE
82 %
des Angevins sont optimistes quant 
à l’avenir de leur ville. C’est moins 
qu’en 2019 (89 %) mais toujours 
mieux qu’au niveau national (62 %).

CLASSEMENTS ET DISTINCTIONS NATIONALES
1re ville verte de France (2024 confi rmation)

1re ville de France où il fait bon vivre (2024 confi rmation)

1re ville pour la biodiversité (plus de 100 000 habitants) (2022)

1re ville pour l’attractivité (de sa strate) (2024 confi rmation)

Podium des meilleures villes où il fait bon étudier (2022/2023)

UNE VILLE AGRÉABLE À VIVRE

_____________________________________________________________________________________________________________________________



Le sondage a été réalisé par l’institut Verian 
(ex-Kantar Public), du 15 au 23 avril 2024, par téléphone, 
auprès de 603 Angevins âgés de 18 ans et plus à partir 
d’un échantillon représentatif.
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L’intégralité du sondage est à retrouver sur 
www.angers.fr/sondage, ou en fl ashant le QR-code.

85 %
des habitants estiment que l’action municipale
depuis 2014 est bonne ou excellente. 
Ils adhèrent très majoritairement aux choix de 
l’équipe municipale à l’œuvre depuis 10 ans. 
4 points de plus qu’en 2017.

Les Angevins jugent positivement le travail 
accompli en faveur :

•  du cadre de vie et des espaces verts

9 Angevins sur 10
•  des mobilités douces, des équipements 

sportifs, de la vie culturelle 

8 Angevins sur 10
•  des écoles

7 Angevins sur 10
ET DEMAIN ?

2 Angevins sur 3
pensent qu’il est préférable
de poursuivre l’action municipale
telle qu’elle est menée actuellement.

93 %
sont très confi ants concernant 
l’avenir de leur ville.

Les principales 
attentes des Angevins
42 % le logement
32 %  la circulation 

et le stationnement
32 % la sécurité

L’ACTION MUNICIPALE 
RECONNUE ET APPRÉCIÉE

_____________________________________________________________________________ ici, c’est Angers  
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La Ville s’est lancée en 2014 dans une vaste 
opération de reconquête de la rivière et de ses 
abords. Parmi les opérations phares, l’esplanade 
de 3 000 m² créée grâce à la couverture 
de la voie des berges, et livrée en juin 2019.
Cet espace enherbé, bordé d’un bout à 
l’autre d’une promenade en balcon au plus 
près de la Maine, a très vite été adopté 
par les Angevins pour devenir un véritable 
lieu prisé dédié à la détente, aux loisirs 
et aux événements culturels.

Cœur de Maine 
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Des pavés enherbés aux massifs d’arbustes, 
plus de 7 000 végétaux de 128 espèces 
différentes ont été plantés, aux portes 
du château. Il s’agit du premier pas vers 
une reconquête de l’espace public au profi t 
du bien-être des habitants, de la valorisation 
du patrimoine et de la nature en ville.

Promenade du
BOUT-DU-MONDE
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Le parc des sports de la Baumette 
a été réhabilité en 2019. Le site 
propose une offre dédiée à la pratique 
en clubs, en autonomie ou à l’école. 
Parmi les réalisations : la halle de tennis, 
des terrains de padel, un boulodrome 
couvert, les locaux du Sco rugby, 
un plateau multi-sports… qui s’ouvrent 
sur la nouvelle skyline du quartier 
d’affaires cours Saint-Laud.

La Baumette
& Cours Saint-Laud 

AV
A
N
T

_____________________________________________________________________________________________________________________________
G

U
Y

 D
U

R
A

N
D

T
H

IE
R

R
Y

 B
O

N
N

E
T
 



ÉTÉ 2024 - HORS-SÉRIE

13Angers
Vivre à

__________________________________________________________________________ Avant / après // 2014>2024  

A
p
rè

s



14
ÉTÉ 2024 - HORS-SÉRIE

Angers
Vivre à

Ce qui n’était alors qu’une dalle de béton triste aux 
commerces vieillissants est en passe de redevenir 
le cœur vivant de Monplaisir, grâce au programme 
de renouvellement urbain en cours dans le quartier. 
La métamorphose de la place de l’Europe prévoit 
la construction de deux plots dédiés aux logements, 
commerces et services – dont un pôle de santé, 
et d’espaces végétalisés et piétonniers. Le tout 
largement ouvert sur le quartier, particulièrement 
depuis la suppression du porche Lyautey, à deux pas 
du jardin Georgette-Boulestreau, du gymnase rénové 
et agrandi, du stade Marcel-Denis, de la cité scolaire... 
Et désormais desservi par le tramway.

Place de l'Europe
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+ Dynamique
En 10 ans, la ville a vu le visage de ses quartiers changer. 
De nouveaux espaces ont été imaginés pour devenir des pôles 
de rayonnement et d’attractivité économique. Des constructions 
majeures se sont élevées et la Maine a fait son retour 
dans le quotidien des Angevins.

Le quai Saint-Serge en pleine mutation.
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Une nouvelle passerelle à la gare
Depuis 2020, les deux côtés des voies ferrées sont reliés 
par une nouvelle passerelle piétonne de 140 m avec, 
côté nord, un accès direct aux quais de la gare SNCF. 
Côté sud, elle mène directement à la place Giffard-
Langevin, elle aussi rénovée en 2020.
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La ville

rayonnante

Le rayonnement
au service de l’emploi

Reconnue pour son attractivité, 
la métropole angevine est prisée 
par les entreprises en quête de 
développement. Elles sont nombreuses 
à s’être notamment installées cours 
Saint-Laud. Ce quartier d’affaires créé à 
proximité de la gare accueille désormais 
50 entreprises, dont des grands noms 
de l’assurance, du secteur mutualiste 
et de la prévoyance, pour un total de 
3 500 emplois sur 84 000 m2 de bureaux.
Depuis 2014, Angers Loire Métropole 
a enregistré une hausse de 18 % 
de l’emploi privé, bien supérieure 
à celle des métropoles de même strate.

<<

_____________________________________________________________________________________________________________________________

En 10 ans 

+ 9 000
HABITANTS.

+ 10 600
EMPLOIS CRÉÉS 
À ANGERS.

T
H

IE
R

R
Y

 B
O

N
N

E
T
 



ÉTÉ 2024 - HORS-SÉRIE

19Angers
Vivre à

Le centre de congrès 
Jean-Monnier rénové
Entièrement rénové en 2019, le centre de congrès 
s’affi rme comme un équipement majeur du 
dynamisme culturel et économique. Son auditorium 
refait à neuf, avec des conditions acoustiques 
optimales, accueille notamment les concerts 
de l’Orchestre national des Pays de la Loire 
et le festival de cinéma Premiers Plans. 
Forums et événements professionnels rassemblent 
également 25 000 congressistes chaque année, 
qui profi tent des nouveaux espaces proposés, 
dont la terrasse ouverte sur le jardin des Plantes.

Angers compte 
46 000 étudiants
et est régulièrement classée parmi 

les villes où il fait bon étudier. Deux 

universités y sont présentes, ainsi 

que de nombreuses grandes écoles 

reconnues nationalement voire 

internationalement. Créé en 2015, 

le “J, Angers connectée jeunesse” 

accueille les nouveaux étudiants 

avec toute une offre de services 

(conseils pour trouver un logement 

ou un emploi, pack “bienvenue” 

pour découvrir la ville).
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L’Istom, à Belle-Beille.
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Arborescence
Situé quartier du Port-de-l’Ancre en bordure 
de la Maine, l’immeuble Arborescence 
est un marqueur de modernité, à la fois 
par sa forme architecturale et par 
ses usages. L’ensemble propose un modèle 
intergénérationnel mêlant logements privés, 
résidence seniors et crèche. 

Métamorphose
Véritable hub urbain, il se compose de 

bureaux, d’espaces de loisirs, de commerces et 
d’une serre méditerranéenne. Il propose aussi 

une offre de co-living pour les étudiants 
et les jeunes actifs.

 Imagine Angers
_____________________________________________________________________________________________________________________________
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Les premières réalisations d’Imagine Angers s’imposent progressivement dans le paysage. 
Initié en 2017, le concours d’urbanisme favorise l’émergence de projets architecturaux 
innovants sur des sites emblématiques de la ville.
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Tour TIP
La tour TIP est la première réalisation 

issue du concours Imagine Angers à avoir 
été inaugurée, en février 2023. Érigée 
sur treize étages à l’entrée des Hauts-

de-Saint-Aubin, elle accueille logements, 
espaces de coworking, bureaux, bar 

et restaurant. Son exosquelette et 
sa dentelle de béton présentent une 

silhouette moderne et élégante qui se 
détache tel un phare à l’entrée de la ville.

___________________________________________________________ Une ville + Dynamique // 2014>2024  
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rives vivantes

+ 3 000 m²
DE VÉGÉTALISATION 

SUR CŒUR DE MAINE.

Halles Cœur
de Maine
Les halles Cœur de Maine, 
exploitées par Biltoki, 
proposent une nouvelle 
offre commerciale : celle 
d’un marché couvert 
de plus de 1 000 m² 
qui fait la part belle 
aux produits frais et 
locaux et aux artisans 
de bouche, qu’ils soient 
producteurs ou traiteurs.
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Les pièces du vaste puzzle que constitue le réaménagement des rives 
de la Maine, des plaines de La Baumette au pont de Segré, continuent 
de s’imbriquer. Après les réalisations livrées à Cœur de Maine, 
les interventions se concentrent sur la rive droite, promenade de Reculée. 
Objectifs : favoriser les déplacements des piétons et des cyclistes, faciliter 
les accès à la rivière et renaturer l’ensemble afi n d’assurer une continuité 
écologique respectueuse de la biodiversité. Prochaines étapes : 
le réaménagement du boulevard de la Maine et des quais Gambetta, 
Felix-Faure, Ligny et Roi-de-Pologne.
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10 ANS DE TRANSFORMATION // 2014>2024 

Promenade Jean-Turc
Inaugurée en juin 2018, la promenade 
Jean-Turc dispose d’une voie verte 
permettant aux piétons et cyclistes 
de relier le centre-ville à La Baumette. 
Elle offre aussi des jeux pour enfants 
et des jets d’eau au pied de la montée 
Saint-Maurice. 

___________________________________________________________ Une ville + Dynamique // 2014>2024  
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Les aménagements réalisés dans le prolongement de la promenade de Reculée.
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Belle-Beille
En 2021, le groupe

scolaire Pierre-et-Marie-Curie est 
entièrement transformé dans le cadre 
de la rénovation urbaine du quartier 

Belle-Beille. 7 millions d’euros sont 
alloués à des travaux d’ampleur : remise 

à neuf de l’isolation des bâtiments 
également équipés de capteurs pour 

mesurer la qualité de l’air, végétalisation 
de la cour de récréation et construction 
d’un restaurant scolaire. L’ensemble se 

compose aussi d’une crèche, d’un accueil 
de loisirs maternel et d’une ludothèque.

La place Beaussier fait partie du projet de rénovation de Belle-Beille. Le centre 
commercial a été restructuré avec une forme en L pour lui permettre de s’ouvrir 
sur une place publique piétonne et fl eurie, desservie par le tramway (lignes B et C). 
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500 M€
INVESTIS DANS 
LE CADRE DU 
RENOUVELLEMENT 
URBAIN des quartiers 
Belle-Beille et Monplaisir.

3 000
LOGEMENTS 
RÉHABILITÉS.
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Monplaisir
Après deux ans de travaux et un investissement de 12,8 millions 
d’euros, le gymnase de l’Europe à Monplaisir a été inauguré en octobre 
2022. Plus grand complexe sportif de la ville, il s’étend sur 7 000 m2, 
avec des gradins capables d’accueillir 1 000 spectateurs. Il est d’ailleurs 
devenu l’antre du club de tennis de table les Loups d’Angers, champions 
de France en 2021 et 2022. Le site est aussi équipé de deux salles 
de danse, une salle de musculation, deux dojos et un espace boxe.

___________________________________________________________ Une ville + Dynamique // 2014>2024  
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10 ans de transformation 
dans tous les quartiers
Nouveaux équipements de proximité, 
amélioration du cadre de vie, adaptation 
aux mobilités actives, rénovations 
énergétiques et végétalisation, tous 
les quartiers d’Angers ont bénéfi cié 
d’une attention particulière ces dix 
dernières années. Petit aperçu non 
exhaustif d’actions marquantes qui ont 
amélioré le quotidien des Angevins en 
cohérence avec les projets de quartier.

Hauts-de-Saint-Aubin 
  Place de la Fraternité : aménagement de l’aire de jeux inclusive, 
construction de la maison de quartier et du relais-mairie 
  Aménagement Rives vivantes : base d’aviron, restaurant 
et promenade de Reculée
  Restructuration de l’école Gérard-Philipe, crèche et groupe scolaire
   Création de l’accueil de loisirs Les Bois d’Aubin
  Extension de la ludothèque et de la médiathèque 
Nelson-Mandela
  Construction de la tour TIP, lauréat Imagine Angers
  8 caméras de vidéoprotection déployées

Roseraie
  Réaménagement de la place Jean-XXIII
  Réaménagement de la plaine de jeux Marcel-Pagnol
  Ouverture de l’hôtel des associations Frédéric-Mistral 
  Création de l’espace parentalité Jean-Vilar 
  Ouverture de l’espace de vie sociale 
Beauval-Bédier-Morellerie

  Réalisation de fresques Échappées d’art : court 
de tennis, gymnase, place Jean-XXIII

  22 caméras de vidéoprotection déployées

Lac-de-Maine 
  Création de la maison de quartier
  Plantation de la forêt urbaine du Grésillé
  Création de l’événement sportif L’été au lac
  Restructuration des terrains de sport du Vallon
  Création de l’accueil de loisirs Les Cabanes du Lac
  Création des jardins partagés de la Chouanière
  6 caméras de vidéoprotection déployées

Belle-Beille
  Création d’une ligne de tramway
  Rénovation et extension de l’école Pierre-et-Marie-Curie 
  Restructuration du centre commercial Beaussier
  Création de la plaine ludique et sportive de la Lande
  Déploiement d’un réseau de chaleur urbain
  Soutien des Belles Pailles dans le cadre 
du projet Cultivons notre terre

  17 caméras de vidéoprotection déployées

Doutre, Saint-Jacques, Nazareth
 Création d’une ligne de tramway
 Construction du pont des Arts-et-Métiers
 Réaménagement de la cale de la Savatte
 Rénovation énergétique de l’école Dacier
 Aménagement de l’avenue des Arts-et-Métiers
 Fresques Échappées d’art
 10 caméras de vidéoprotection déployées

_____________________________________________________________________________________________________________________________
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Monplaisir
 Création d’une ligne de tramway
  Restructuration de 
la place de l’Europe

  Rénovation de 1 470 logements
  Restructuration du 
gymnase de l’Europe

  Réaménagement de la 
bibliothèque-ludothèque avec 
son pôle éducatif livres et jeux

  Réaménagement du jardin 
Georgette-Boulestreau et 
aménagement de l’aire de jeux

  7 caméras de vidéoprotection 
déployées

Deux-Croix, Banchais, 
Grand-Pigeon

  Création d’une ligne de tramway
  Création du city-stade Carré Haffner
  Rénovation de l’espace familles Henri-Cormeau
  Plantation du verger en libre cueillette Arceau
  Ouverture de l’appart’ éco conso
  Réalisation de la fresque Échappées 
d’art de Marc-Antoine Mathieu

  7 caméras de vidéoprotection déployées

Centre-ville, La Fayette, Éblé
  Aménagement de Cœur de Maine : esplanade, halles 
alimentaires, place Molière, promenade Jean-Turc

  Aménagement de cours Saint-Laud : 
passerelle, places, jardins, hôtel, logements, 
commerces, entreprises

  Création du parc de la Baumette : 
tennis, boulodrome...

 Transformation du gymnase du Haras
  Réaménagement de la place du Lycée
 Aménagement du nouvel accueil de l’hôtel de ville
  Végétalisation du cœur de ville : de Jeanne-d’Arc 
au Bout-du-Monde 

 88 caméras de vidéoprotection déployées

Madeleine, Justices, Saint-Léonard
  Réaménagement des places Saint-Léonard et Madeleine
  Réaménagement des parcs de la Madeleine et Saint-Léonard
  Extension et aménagement des abords de la maison de quartier Le Trois-Mâts
  Réhabilitation de l’espace famille et parentalité - le Chêne magique
  Ouverture du parc de L’Université catholique de l’Ouest
  9 caméras de vidéoprotection déployées

____________________________________________________ 10 ANS DE TRANSFORMATION // 2014>2024  

Saint-Serge, Ney, Chalouère 
  Réaménagement de la place Ney
 Création de la patinoire Angers IceParc 
 Création de la plaine Saint-Serge et son skateparc
  Construction de Métamorphose, lauréat 
Imagine Angers

 Végétalisation de la place Chanoine-Bachelot
  Ouverture de l’espace accueil habitants Le 38 bis
 17 caméras de vidéoprotection déployées
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+ proche
de vous

La proximité se décline au quotidien dans la ville du 
quart d’heure. Services publics, commerces, transports en 
commun, aménagements cyclables, parcs et jardins…, à Angers, 
tout est mis en œuvre pour faciliter la vie des habitants.
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Maison de quartier des Hauts-de-Saint Aubin.

+ proche de vous // 2014>2024 
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À VOS 

côtés

Bibliothèques
Toutes les bibliothèques 
récemment rénovées ont intégré 
une ludothèque : Belle-Beille en 
2020 (1 200 jeux disponibles), 
Monplaisir en 2023 et Nelson-
Mandela  dans les Hauts-de-
Saint-Aubin, la même année. 
Cette dernière propose aussi 
le prêt de 1 100 jeux vidéo. 

Des services publics de qualité à la portée de chacun. Cet objectif se matérialise 
par la création de deux nouveaux relais-mairie, à Belle-Beille (2022), qui en était 
dépourvu, et dans les Hauts-de-Saint-Aubin (2023). Mais aussi par les bibliothèques 
et les maisons de quartier, nouvellement construites ou agrandies, qui rassemblent 
adultes et enfants autour de nombreuses activités et animations. Le numérique est 
un outil indispensable pour rapprocher les usagers de leur administration. Ainsi, la 
Ville a étoffé son volet sur le digital pour faciliter la vie quotidienne des habitants.

43
ÉQUIPEMENTS LABELLISÉS ANGERSTADIUM, 
répartis dans toute la ville, mis à disposition 

gratuitement pour les usagers. Parmi 
eux, des city-stades, des terrains de 

tennis, des parcours de bicross et des 
zones pour pratiquer la musculation. 

+ 73 %
DE LIVRES EMPRUNTÉS  
à la bibliothèque 
Monplaisir depuis 
sa réouverture.

_____________________________________________________________________________________________________________________________
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Marchés 
et commerces
Ça bouge sur les marchés ! 
Celui des Hauts-de-Saint-
Aubin, inauguré en 2021, 
est entré dans les habitudes 
des riverains. Celui de 
Monplaisir, auparavant 
place de l’Europe, déplacé 
en 2019 en raison des 
travaux du tram, s’installe 
définitivement boulevard 
du Doyenné, bien 
desservi par une navette 
gratuite. Le marché de la 
place Leclerc reste une 
institution, redessiné en 
2018 pour intégrer une 
large part de bio et un 
système de tri plus efficace. 
Le centre-ville ne manque 
pas d’animations entre 
les brocantes, la braderie… 
Pour les plus pressés, 
Angers Shopping, galerie 
marchande en ligne créée 
en 2020 en pleine épidémie, 
permet de faire ses courses 
localement en un seul clic ! 

L’appli mobile
L’application Vivre à Angers, lancée en 2019, offre 

une aide précieuse pour tout ce qui concerne la 
vie quotidienne des habitants : passages du tram, 

horaires des piscines, localisation des places 
de parking libres ou arceaux vélo disponibles, 
indice de qualité de l’air et pollens détectés…

Le numérique pour tous
Les guichets numériques ouverts dans chaque 
relais-mairie mettent à disposition du matériel 
informatique et proposent les services d’un agent 
pour aider aux démarches en ligne ou répondre 
aux besoins de formation sur le digital.
Soucieuse de rester une ville connectée, 
Angers est à l’écoute de ses habitants 
via le conseil local du numérique.

___________________________________________________ Une ville + PROCHE DE VOUS // 2014>2024  

T
H

IE
R

R
Y

 B
O

N
N

E
T
 

T
H

IE
R

R
Y

 B
O

N
N

E
T
 

T
H

IE
R

R
Y

 B
O

N
N

E
T
 



32
ÉTÉ 2024 - HORS-SÉRIE

Angers
Vivre à

Une ville attentive

Petite 
enfance

Depuis 2015, les 
900 places d’accueil 
en crèche proposées 

par la Ville et ses 
partenaires VYV3 et 

Khera sont accessibles 
depuis un guichet 

unique (ici la crèche 
de Belle-Beille). 

Soit 27 structures 
qui répondent aux 
différents besoins 

des familles : places 
en accueil régulier, 

occasionnel ou 
de dépannage, 

amplitudes horaires 
élargies… 

Soutien aux étudiants
Pour lutter contre la précarité étudiante mise en lumière au moment 
du Covid, la Ville a soutenu l’installation de l’épicerie sociale et 
solidaire Agoraé, en octobre 2021, à proximité du campus de Belle-
Beille. Elle propose également un marché anti-gaspi au “J Angers 
connectée jeunesse”, place Imbach chaque mardi, et un frigo solidaire. 

Un accompagnement à tous les âges de la vie. C’est ce que la Ville décline à travers 
un ensemble de services aux habitants, notamment les familles et les aînés : qualité 
d’accueil dans les crèches, dans les écoles via les temps d’activités périscolaires, dans 
les accueils de loisirs au plus proche de la nature… Avec une attention toute particulière 
portée aux Angevins les plus fragiles, touchés par la précarité ou l’isolement.
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 2 116 PERSONNES 
AIDÉES EN 2023  
dans le cadre du nouveau 
dispositif Cap Seniors & 
Aidants avec notamment 
380 appels par mois.

391 583  
REPAS PRODUITS PAR AN 
pour le portage de repas à 
domicile pour les seniors.

_____________________________________________________________________________________________________________________________
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Activités 
périscolaires

Angers est l’une des rares villes à 
avoir maintenu la semaine d’école 
de quatre jours et demi avec des 

temps d’activités périscolaires 
gratuits qui participent à la 

réussite éducative des enfants 
à travers la découverte des 

sciences, de la culture, du sport... 
Comme ici lors d’une semaine 

autour des jeux paralympiques, 
à l’école Charles-Bénier.

Bien vieillir
Le centre communal 
d’action sociale propose un 
accompagnement des seniors à 
la carte, avec pour objectifs de 
bien vieillir à domicile et de 
lutter contre l’isolement. Il a 
lancé le dispositif Cap Seniors 
& Aidants en 2023, un numéro 
de téléphone unique : aide à 
domicile, portage de repas, 
adaptation du logement, solutions 
d’hébergement, droits et aides 
financières, soutien aux aidants 
qui accompagnent un proche 
fragilisé… Sans oublier une offre 
de loisirs conséquente avec près 
de 150 propositions d’activités 
mensuelles pour maintenir forme 
et lien social grâce au service 
Angers seniors animation.

Maison Olympe
 L’égalité femmes-hommes est sur le devant 

de la scène chaque année lors du Mois de 
l’égalité qui propose des rendez-vous autour 
des questions de sexisme, de diversité et de 

discrimination. Sur le terrain, des professionnelles 
s’engagent pour rendre cette réalité concrète. 

À Monplaisir, la Maison Olympe (photo) est 
une maison de santé pour les femmes qui abrite 
un centre de santé à orientation gynécologique 

et un pôle social autour de l’estime de soi.
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Prévention, médiation, lutte contre les incivilités, maintien de la tranquillité 
publique, propreté des rues, les équipes de proximité veillent constamment 
à la qualité du cadre de vie des habitants.

Toujours 

présente

242
CAMÉRAS ÉTAIENT DÉPLOYÉES  
SUR LA VILLE DÉBUT 2024. 

Outil de prévention, de 
facilitation du travail des 
agents de terrain et d’aide aux 
enquêtes et procédures de 
justice, la vidéoprotection a été 
déployée à Angers à partir de 
2015. En moyenne, une vingtaine 
de caméras supplémentaires 
sont installées chaque année, 
conformément aux engagements 
pris aux élections municipales.

_____________________________________________________________________________________________________________________________



+ 30 %
L’AUGMENTATION 
DES EFFECTIFS  
DE POLICE MUNICIPALE 
depuis 2014.

1
BRIGADE DE NUIT  
de la police municipale créée.
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Propreté des rues
La Ville agit au quotidien en faveur 
de la propreté publique, avec la 
multiplication des poubelles et toilettes 
publiques gratuites. Onze canisites ont 
également été créés et répartis dans 
les quartiers. C’est aussi la collecte 
et le recyclage des mégots.
Par ailleurs, la Ville se mobilise 
résolument contre la multiplication 
des tags. Des moyens supplémentaires 
ont été déployés pour lutter contre 
ces agissements autant sur le volet 
du nettoyage réalisé par les agents 
municipaux que sur celui de la répression 
avec le dépôt de plainte systématique.

117 500
JEUNES RENCONTRÉS PAR LES NOXAMBULES 
depuis la reprise en gestion directe de ce service par la Ville. 
Présente dans le centre-ville plusieurs soirs de la semaine et lors 
des grands événements festifs, l’équipe va à la rencontre des jeunes 
pour une action de prévention. Une démarche "de pair à pair" qui 
permet de faire passer des messages sur les conduites à risques : 
consommation d’alcool, infections sexuellement transmissibles…

___________________________________________________  Une ville + PROCHE DE VOUS // 2014>2024  
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Angers fait la part belle aux mobilités actives et 
aux transports en commun pour une ville plus apaisée. 
Deux nouvelles lignes de tramway B et C ont 
été inaugurées en juillet 2023, et le réseau de 
bus renforcé. Les cyclistes peuvent parcourir 
plus de 200 km de voies qui leur sont dédiées 
en ville. Grâce au plan Vélo (2019), ils bénéfi cient 
également de quelque 4 400 arceaux et 140 box 
pour garer leur deux-roues en toute sécurité. 
Des mesures essentielles pour préserver la qualité 
de l’air et un environnement paisible.

Plan Places
Le plan Places, initié en 2016 avec la 

place du Lycée, a permis la rénovation 
de 10 lieux emblématiques de la ville.  

Grâce à une enveloppe d’environ 
un million d’euros par projet, ces 

espaces ont été réaménagés avec 
de nouvelles voies cyclables, des 

chaussées modifi ées pour réduire la 
vitesse des voitures, des passages 

piétons mieux sécurisés, des trottoirs 
élargis et des îlots de végétation 

plus nombreux. La place de la 
Madeleine est la dernière en date à 

avoir bénéfi cié de cette mesure. 

La Ville apaisée

+ 67 km
D’AMÉNAGEMENTS CYCLABLES 
depuis 10 ans… et ça continue.

Piste cyclable, voie piétonne, tramway…, la circulation est apaisée à l’entrée du parc Balzac.
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Le réaménagement de la place Giff ard-Langevin valorise les mobilités actives et le végétal.

La place de la Madeleine.
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La rue David-d’Angers végétalisée.
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Retour à

la nature

1re place
AU CLASSEMENT 
DES GRANDES VILLES
POUR LA BIODIVERSITÉ. 

A
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Du végétal partout : 
des rues aux cours 
d’école, de l’hypercentre 
aux parcs de nos 
quartiers…, Angers, 
première ville verte 
de France, continue 
d’affi rmer la place de 
la nature en ville, au 
service de la qualité 
de vie. Chaque Angevin 
habite à moins de 
500 m d’un coin de 
verdure. Et on compte 
100 m² d’espace 
vert par habitant, 
contre une moyenne 
nationale de 51 m². 

_____________________________________________________________________________________________________________________________
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L’avenue Jeanne-d’Arc.
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Cours d’école 
végétalisées

On respire mieux dans 
les cours d'école grâce 

au plan de végétalisation 
en cours de déploiement, 

comme ici à l’école 
Larévellière. Depuis la 

rentrée 2023, 40 % des 
cours d'école disposent 

déjà d'îlots de fraîcheur, 
soit 28 cours sur les 

71 recensées à Angers. 
Toutes les cours d’école 

publique auront bénéficié 
d’une végétalisation 

d’ici à fin 2026.

Un parc rénové chaque année
Les poumons verts des quartiers trouvent un nouveau souffle grâce 
au plan de rénovation des parcs : Saint-Léonard en 2021 (ci-dessous), 
la Madeleine en 2022, Haras en 2023 et Demazis en 2024.  
En fil conducteur, la transition écologique et de nouveaux 
aménagements concertés avec les habitants. 

28
COURS D'ÉCOLE 
VÉGÉTALISÉES.

120 000
ARBRES PLANTÉS.

___________________________________________________  Une ville + PROCHE DE VOUS // 2014>2024  
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+ harmonieuse
Vibrer au son de la musique, dans la foule en liesse d’une rencontre 
sportive, devant une œuvre monumentale… En harmonie, la Ville 
nous offre mille occasions de vivre ensemble les plus belles émotions.
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+ harmonieuse // 2014>2024 
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2019, inauguration de l’esplanade Cœur de Maine.
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En se mettant au service de la Ville et des autres, les habitants 
incarnent la citoyenneté à l’angevine. Grâce au budget participatif, 
ils proposent et concrétisent des idées pour améliorer le quotidien. 
Les habitants de tous âges s’engagent en faveur de la qualité 
de vie dans les quartiers et auprès des plus fragiles, au sein 
des associations et de la réserve citoyenne, par exemple. 

Budget participatif
Angers fait partie des premières villes de 
France à avoir proposé un budget participatif. 
À chaque édition, un million d’euros est 
consacré à la réalisation de projets pensés 
par les habitants pour leur ville. Chaque 
année, plus de 10 000 Angevins votent 
pour leurs projets favoris.

La Ville 

citoyenne

_____________________________________________________________________________________________________________________________

1 397
PROJETS PROPOSÉS 
par les Angevins au 
budget participatif.
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Journée citoyenne
À l’occasion des journées citoyennes, les 
habitants contribuent de manière concrète à 
l’amélioration du cadre de vie par des chantiers 
participatifs et des actions de solidarité.

63
PROJETS ONT  
ÉTÉ LAURÉATS  
depuis la création 
du budget participatif.  
Soit un investissement 
de 4 996 000 €.

79
VOLONTAIRES DE 
LA RÉSERVE CITOYENNE, 
créée en 2018, interviennent 
lors des situations de crise. 

V
IL

L
E
 D

’A
N

G
E
R

S
 -

 T
R

A
N

S
IT

IO
N

 É
C
O

L
O

G
IQ

U
E

_________________________________________________________ Une ville + HARMONIEUSE // 2014>2024  

2 000
ASSOCIATIONS  
À ANGERS 
(550 associations 
culturelles, 
300 associations 
d’action sociale et 
275 associations 
sportives).
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La Ville soigne son patrimoine dont la pérennité est une priorité : mise en place 
d’un plan de sauvegarde et de mise en valeur (PSMV), lancement de la restauration 
de l’abbaye du Ronceray, réouverture du musée Pincé… Et, en mai 2023, l’inscription 
de la tapisserie de L’Apocalypse au registre “Mémoire du monde” de l’Unesco. 
Côté spectacles vivants et arts visuels, le programme est riche : Échappées d’art 
dédié au street-art, dernière heure gratuite dans les musées, orchestre Démos, 
nouvelle programmation dans les trois théâtres municipaux ou encore la création 
d’Angers Pianopolis, festival qui accueille les grands noms du piano.

La culture 
pour tous
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_____________________________________________________________________________________________________________________________

Festival Angers Pianopolis, en 2024.
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Échappées d’art
Depuis 2016, la Ville développe dans tous 
les quartiers, Échappées d’art, un parcours 
artistique dédié au street-art et à l’art 
contemporain. Il propose un véritable musée à ciel 
ouvert qui expose déjà une trentaine d’œuvres 
murales réalisées par des artistes de renom. 

L’Apocalypse à l’Unesco
La tapisserie de l’Apocalypse d’Angers a rejoint 

les documents les plus précieux de la planète, depuis 
son inscription au registre “Mémoire du monde” de 

l’Unesco en mai 2023 grâce à l’engagement de la 
municipalité. Cette pièce unique par ses dimensions, 

son ancienneté et son état de conservation est la plus 
grande tapisserie historiée au monde.

Repaire urbain
Clin d’œil à l’ancien restaurant 
universitaire des beaux-arts, 
le Repaire urbain (RU) a ouvert 
début 2020 après une rénovation-
réhabilitation des plus originales. 
Il abrite les services municipaux 
Angers Patrimoine, l’Artothèque 
et les Archives patrimoniales. 
À la croisée du patrimoine, de 
l’histoire, de l’architecture et 
de l’art contemporain, le RU 
programme des résidences d’artistes, 
expositions, rencontres et ateliers 
de pratiques artistiques. T

H
IE

R
R

Y
 B

O
N

N
E
T
 

F
R

É
D

É
R

IC
 C

H
O

B
A

R
D

C
H

R
IS

T
O

P
H

E
 M

A
R

T
IN

 /
 E

L
 T

O
N

O
 /

 O
K

U
D

A

_________________________________________________________ Une ville + HARMONIEUSE // 2014>2024  

Le boulevard Foch et la fresque Apocalypsis, placette Saint-Aubin.
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En pratiquant ou en spectateur, en 
club ou en autonomie, en amateur 
ou en professionnel, le sport infuse 
partout à Angers. Cela grâce à 
des équipements municipaux de 
premier ordre construits depuis 
2014 : la patinoire Angers IceParc 
et ses deux pistes de glace, 
le complexe sportif de l’Europe à 
Monplaisir, la halle de tennis et le 
boulodrome couvert à la Baumette, 
la salle du Haras transformée en 
temple du handball, le skate-parc, 
la tribune Colombier du stade 
Raymond-Kopa… Liste à laquelle 
on peut ajouter les nombreux city-
stades AngerStadium créés pour 
faciliter une pratique de proximité, 
notamment pour les plus jeunes. 
La Ville accompagne également 
les clubs et associations via la mise 
à disposition d’infrastructures 
et de subventions, notamment 
en soutien au sport féminin.

Ville de grands 
événements

À Angers, le sport se vit aussi en 
tribunes. Les conventions de partenariat 

signées avec des grandes fédérations 
débouchent sur l’accueil d’événements 
majeurs : championnats de France élite 
de natation petit bassin et de natation 

artistique, championnats de France élite 
d’athlétisme, Grand Prix de France de 

danse sur glace, championnat du monde 
de hockey sur glace féminin…

Le plein 

d'émotions 
sportives

Angers IceParc.
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Flamme olympique
Le 28 mai 2024, 30 000 Angevins 
ont assisté au relais de la Flamme 
olympique. Les relayeurs se sont 

élancés du stade Josette-
et-Roger-Mikulak jusqu’à 

la place La Rochefoucauld, 
pour la cérémonie d’allumage 

du chaudron. 

Stade Raymond-Kopa, le 17 mai 2024, le SCO remonte en Ligue 1.

Salle du Haras.
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 Tribune minorités   ________________________________________________________________________

10 ANS DE MUNICIPALITÉ DE DROITE À ANGERS : UN BILAN EN TROMPE-L’ŒIL

AIMER ANGERS, ANGERS ECOLOGIQUE ET SOLIDAIRE, ANGERS EN COMMUN – Yves AURÉGAN, Silvia CAMARA-TOMBINI, Claire SCHWEITZER, 
Bruno GOUA, Anthony GUIDAULT, Marielle HAMARD, Stéphane LEFLOCH, Elsa RICHARD, Arash SAEIDI, Céline VERON

Dans ce document, qui relève davantage 
de la propagande électorale que du bul-
letin d’information municipale, la majo-
rité ne vous parle que de réussites : un 
bilan tronqué et trompeur de son action 
municipale.

La vision de la majorité actuelle pour 
l’avenir d’Angers n’est pas claire. Nous, 
membres de la minorité de gauche 
sociale et écologiste, avons une vision 
forte : une ville respectueuse de l’envi-
ronnement, des solutions de logement 
pour tous, une ville accessible et soli-
daire. Pour y parvenir, nous n’avons 
jamais cessé notre soutien aux services 
publics locaux et aux agents des collec-
tivités locales et nous nous opposons 
aux projets inutiles, anachroniques et 
coûteux de la majorité.
La vitalité dont Angers a bénéficié ces 
dernières années, comme un grand 
nombre de villes moyennes de pro-
vince, ne saurait masquer une réalité 
plus nuancée : augmentation des inéga-
lités et des situations d’isolement, flam-
bée des prix de l’immobilier, insécurité 
grandissante, finances dans le rouge, 
émissions de gaz à effet de serre qui 
ne baissent pas, qualité de l’air qui ne 
s’améliore pas…

Un autre bilan :
10 ans de gentrification, de construc-
tions de haut standing au détriment de 
logements abordables et de logements 
étudiants. La majorité incite à la pro-
motion immobilière de luxe notamment 
via le programme Imagine Angers, l’ar-
chétype d’opérations grand format sans 
aucune vision globale.

10  ans d’inégalités sociales avec un 
accroissement du nombre de personnes 
à la rue, de baisse du pouvoir d’achat et 
d’augmentation des tarifs municipaux, 
notamment les tarifs des cantines.

10 ans d’aménagement du territoire 
incohérent avec le grignotage de 
terres agricoles pour construire plus de 
40 hectares de plateformes logistiques.

10  ans de voiture reine au centre-
ville avec la création et le maintien de 
la 1re heure gratuite de stationnement 
(coût 2 millions €/an), sans mesure de 
piétonnisation de l’hyper-centre.

10 ans d’investissements inutiles, ana-
chroniques ou très coûteux (20 mil-
lions € pour la dalle de béton de Cœur 
de Maine, 22 millions € pour la patinoire 
énergivore, 10 millions € pour l’anachro-
nique parking silo du Château, 170 mil-
lions € pour le pharaonique territoire 
intelligent…) ou profitant à des opéra-
teurs privés qui s’enrichissent avec de 
l’argent public (halles gourmandes…).

10 ans à réduire les lieux et les évène-
ments culturels populaires (Accroche-
Cœurs, fête de la musique, fermeture 
du tiers lieu le 122…) et à favoriser une 
culture élitiste.

10 ans de loupés écologiques : construire 
la ville de demain exige le maintien de 
toutes les zones de fraîcheur, la seconde 
ligne de tramway était possible sans 
abattre un millier d’arbres.
En conséquence de tout cela, la dette a 
explosé en dix ans. Non content d’avoir 
plongé les finances du Département 
dans le rouge en 10 ans de présidence 
(de 2004 à 2014), Christophe Béchu 
continue en vidant les caisses de la Ville 
d’Angers tout en vendant le patrimoine 
exceptionnel de la Ville ! Résultat, des 
capacités d’action réduites, et une situa-
tion inédite : une épargne nette à zéro 
en 2024 !

Ce bilan oublie de rappeler qu’en 
2016 Christophe Béchu faisait retirer 
70 affiches de la campagne anti-Sida 
du Ministère de la Santé parce qu’on 
y voyait deux hommes s’embrasser et 
que nombre des éluEs de la majorité 
refusaient de marier des couples homo-
sexuels. Ce bilan n’évoque pas non plus 
des nombreuses fois où MM. Béchu et 
Verchère sont apparus aux côtés de diri-
geants sportifs mis en cause pour vio-
lences sexuelles.
Rien ne sera dit de l’absence de protes-
tation de MM. Béchu et Verchère à voir 
s’installer en plein cœur des Halles des 
entrepreneurs proches des milieux d’ul-
tra-droite violente.
Le contexte particulier de l’élection de 
2020  (35 % de taux de participation) 
devrait obliger plus que jamais la majo-
rité municipale à prendre soin de la 
démocratie locale et à organiser de véri-

tables concertations et non de simples 
moments d’information.

Une perspective : l’alternance 
indispensable en 2026 !
Depuis 2014, au sein de nos groupes, 
nous n’avons eu de cesse d’alerter, de 
nuancer, de nous indigner, mais surtout 
de proposer des mesures pour plus de 
justice sociale et écologique à Angers et 
pour des services publics accessibles.
Nous militons pour refaire d’Angers une 
ville accueillante pour les familles, avec 
davantage de places en crèches, une 
cantine scolaire plus juste et à moindre 
coût, avec des repas bio, locaux, avec 
des propositions végétariennes systé-
matiques et des rues aux écoles sécu-
risées.

Nous nous battons sans relâche pour 
l’accès au logement (encadrement des 
prix des loyers, augmentation de l’offre 
abordable dans le centre-ville, régula-
tion des logements vacants et des loca-
tions de courte durée…)

Nous œuvrons pour une ville plus apai-
sée et plus respirable, dans laquelle 
chacune et chacun aura sa place dans 
l’espace public, dans laquelle piétons, 
valides ou en situation de handicap et 
cyclistes pourront se promener, aller au 
travail, à l’école en toute sécurité.
La société évolue rapidement, il faut 
s’adapter, chaque jour, s’interroger, écou-
ter. La majorité municipale, sclérosée 
par des tiraillements internes, orphe-
line de son leader pour qui la ville n’est 
qu’un marchepied et une base de repli, 
sans boussole, est en rade, immobile, 
impuissante devant les nouveaux défis 
qui s’annoncent, sans écouter sa popu-
lation. L’alternance s’impose !

La nécessité d’un changement de 
l’équipe municipale est claire. Et pour y 
contribuer, nous, élues et élus munici-
paux de la gauche sociale et écologiste, 
œuvrons à construire les conditions de 
ce renouvellement, ensemble, et nous 
vous encourageons toutes et tous à 
nous rejoindre pour construire collecti-
vement la ville de demain !
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10 ANS POUR VOUS !

LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ 
ANGERS POUR VOUS

Le 30 mars 2014, les Angevins faisaient 
le choix de l’alternance, le choix d’une 
nouvelle équipe mais surtout d’un projet 
et d’une nouvelle ambition pour notre 
ville.

Notre engagement était clair : présenter 
un projet chiffré, réalisable dans le 
mandat, sans augmenter les impôts.

Notre méthode était simple : dire ce 
que l’on va faire, faire ce que l’on dit, 
et rendre des comptes régulièrement en 
redonnant du souffle à la concertation, 
à la démocratie locale qui était abimée.

Nous avons tenu parole sur le projet 
et sur la méthode. Et chaque Angevine 
et chaque Angevin peut le constater à 
travers notre ville qui s’est transformée 
en 10 ans pour améliorer la qualité de 
vie de tous ses habitants.

En reconduisant notre équipe dès le 
1er  tour le 15 mars 2020, et surtout 
en nous plaçant en tête dans tous les 
bureaux de vote, de tous les quartiers, 
vous avez validé notre volonté : ne pas 
construire une ville les uns contre les 
autres, mais les uns avec les autres.

C’est sans doute là, la principale 
différence avec notre opposition. Une 
opposition malheureusement gangrénée 
par les amis de Monsieur Mélenchon et 
par les méthodes de l’extrême gauche. 
Un vrai virage pour l’opposition qui fait 
le choix de la contestation permanente, 
loin du traditionnel consensus angevin.

La multiplication des incidents 
de séance au conseil rappelle le 
comportement de certains à l’assemblée 
nationale et abîme le débat local. 
En invitant en permanence le débat 
national dans la salle du conseil 
municipal, ils se trompent de projet, 
mais surtout ils trompent les Angevins.

Notre équipe est à l’image des Angevins, 
une équipe de rassemblement avec des 
élus qui ont des engagements dans des 
partis politiques et une majorité de 
femmes et d’hommes issus de la société 
civile représentant toutes les opinions 

de l’arc républicain. C’est l’ADN de notre 
équipe Angers pour vous, à l’image de 
notre ville, à votre image.

Ce bilan de 10  ans d’actions pour 
Angers, a été l’occasion de mener un 
sondage pour encore mieux répondre à 
vos attentes, comme cela s’est déjà fait 
par le passé et comme cela se fait dans 
les autres villes.

Les résultats sont autant d’encoura-
gements et de marques de confiance 
pour notre équipe, mais surtout pour 
chaque agent de la ville, du CCAS et de 
la communauté urbaine qui chacun dans 
sa mission participe à faire d’Angers la 
championne de tous les classements et 
une ville toujours plus agréable à vivre 
de la petite enfance au grand âge.

Nous avons également demandé aux 
Angevins s’ils étaient satisfaits de 
notre équipe et s’ils voulaient revoter 
pour notre équipe lors des prochaines 
municipales.

Plus de 3 angevins sur 4 (77 %) sont 
satisfaits de l’équipe conduite par 
Christophe Béchu et Jean-Marc 
Verchère, et 70 % voteraient pour la 
liste de Christophe Béchu si les élections 
avaient lieu cette année. Ces résultats 
nous honorent d’autant qu’ils sont 
meilleurs qu’en 2019, mais surtout ils 
nous invitent à continuer chaque jour 
à travailler pour rendre notre ville 
plus belle, plus sûre, et toujours aussi 
agréable à vivre.

Vous pouvez compter sur notre 
mobilisation de chaque instant, pour 
mener à bien les projets pour lesquels 
vous nous avez fait confiance, dans le 
respect de chacun loin des polémiques, 
en ayant à cœur de ne laisser personne 
au bord du chemin. C’est notre projet, 
notre méthode, pour Angers et pour 
vous.

Merci de votre confiance.

__________________________________________________________________________ Tribune majorité  

Nous avons 
tenu parole  
sur le projet  
et sur la 
méthode.
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Jeanne Behre-Robinson

Christelle Lardeux-CoiffardGilles Groussard

Yves GidoinDaniel Dimicoli

Bénédicte Bretin

Michelle MoreauSophie Lebeaupin

Marcel MoulanMontaine Huteau

Mathilde Favre d’AnneCharles Diers

Maryse ChrétienWilliam Boucher

Alain AugelleFaten Sfaïhi

Astou ThiamIsabelle Prime

Roselyne Bienvenu

Gilles LattéFrancis Guiteau

Simon GiganBernard Dupré

Emmanuel Capus

Stéphane PabritzCatherine Leblanc

Constance NebbulaGrégoire Lainé

Caroline FelNicolas Dufetel

Benoît ChristianCorinne Bouchoux

Gilles BaronAlima Tahiri

Laurent VieuFlorian Rapin

Christine Blin

Françoise Le GoffMaxence Henry

Julien GuillantVincent Février

Marina Chupin-Paillocher

Benoît PiletJacques-Olivier Martin

Pierre PicheritMarie-Isabelle Lemierre

Alain FouquetAhmed El Bahri

Claudette DaguinMaryvonne Bourgeteau

Michel BasléRichard Yvon

Alexandre VillalongaVéronique Rollo

Roch Brancour

Isabelle Le ManioBenjamin Kirschner

Laure HalligonPatrick Gannon 

Hélène Cruypenninck

Florian SantinhoPascale Mitonneau

Anne-Marie PototNacira Megherbi

Catherine GoxeKarine Engel

Anita DauvillonVéronique Chauveau

Jean-Pierre BernheimNicolas Audigane

Augustine YeckeChristine Stein

Christophe Béchu
Maire d’Angers  
de 2014 à 2022

Jean-Marc Verchère
Maire d’Angers 
depuis 2022

Mandats
2014-2020

2020-2024

Vice-présidence  
ALM

Adjoints

Conseillers

 La majorité municipale TROMBINOSCOPE // 2014>2024  _______________________________________
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10 ans  
En chiffres

et Demain
Place Kennedy

Piscine Belle-Beille

_________________________________________________________________ 10 ans  EN CHIFFRES // 2014>2024  

242  
CAMÉRAS DE 
VIDÉOPROTECTION.

70 %  
D’ÉCONOMIES D’ÉNERGIE 
sur l’éclairage public.

0 %  
D’AUGMENTATION  
du taux d’impôts locaux.

+ 67 km  
D’AMÉNAGEMENTS  
CYCLABLES.

+ 120 000 
ARBRES PLANTÉS.

+ 9 000  
HABITANTS.

+ 10 600  
EMPLOIS CRÉÉS.

28  
COURS D’ÉCOLES 
VÉGÉTALISÉES.
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Pyramide du lac de Maine

 Salle des musiques actuelles, plaine Saint-Serge
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Bibliothèque 
Toussaint



Autre regard

Photo issue d’une sélection d’images 
de l’instagrameur @comrs_angers 
Retrouvez prochainement l’exposition 
complète dans les rues d’Angers.
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